

COMMERCE:

L'inventaire de fin d'année a occupé le commerce de gros la semaine dernière. D'après ce que nous avons pu recueillir à ce sujet, avant que les chiffres définitifs fussent établis, l'année 1895 a donné lieu à un mouvement plus actif de marchandises que 1894; mais bien peu de maisons comptent pouvoir mettre une balance favorable au crédit de Profits et Pertes. La concurrence a été telle qu'il a fallu vendre à une très petite marge de profits et les pertes par suite de faillites ont été très sensibles. Voilà que la question de la réouverture de la banque du Peuple devient de plus en plus douteuse; et plusieurs maisons de détail vont se trouver gênées dans leurs finances, si elles ne peuvent pas trouver une banque qui les aide à sortir de l'embarras.

L'année 1896 se présente donc sous des auspices médiocrement favorables. Mais il ne faut pas cependant désespérer. Notre commerce a été fait, l'année dernière, sur des bases plus solides, avec plus de prudence que par le passé; ce moment de gêne pourra, avec de la volonté et de l'énergie, passer comme les autres et les affaires reprendre meilleure tournure au printemps. C'est notre souhait le plus sincère.

Bois de construction.—Nous sommes menacés de voir notre commerce d'exportation aux Etats-Unis entravé par des surélévations de droits, ce qui amènerait probablement le rétablissement chez nous de la taxe d'exportation sur les billots. Mais il n'y a encore que des conjectures possibles sur ces deux points.

On annonce qu'une grande exploitation forestière de l'ouest d'Ontario vient de congédier ses travailleurs. On ne dit pas pour quelle raison; mais il est probable que la question du tarif aux Etats Unis y est pour quelque chose.

Charbon et bois de chauffage.—Le commerce de combustible a terminé l'année bien tranquillement, la principale occupation des marchands étant la rentrée des fonds, qui se fait difficilement.

Cuir et peaux.—Le marché des cuirs ser affermit toujours graduellement, mais la hausse n'est pas encore assez

marquée pour que nous puissions changer nos cotes. Les peaux vertes sont fermes et sans changement.

Le prix des peaux d'agneau va probablement être fixé cette semaine à 70 ou 75c.

Draps et nouveautés.—Marasme complet dans ce commerce, gros et détail. La saison des fêtes a été désastreuse pour plusieurs.

Epiceries.—Nous avons raison de conseiller à nos lecteurs, il y a quelque temps, de prendre leurs précautions en prévision d'une hausse sur les sucres. L'année ne s'est pas terminée sans que nos prévisions se vérifient. Deux hausses successives de ½c chacune, soit ½c en tout, ont eu lieu sur les sucres blancs, depuis notre dernier numéro; et le marché est encore très ferme.

Les fruits secs sont toujours rares; il manquait, mardi, sur le marché, plusieurs qualités de raisins de Valence et de Malaga. Mais la demande va être tranquille désormais, pendant quelques semaines et les nouvelles importations ne sont pas aussi urgentes.

La vente des vins et spiritueux a été très active.

Fers, ferronneries et métaux.—L'inventaire est la seule affaire qui ait un peu occupé les marchands cette semaine.

Huiles, peintures et vernis.—La position du marché des huiles de pétrole est anormale. Les raffineurs canadiens ont haussé leurs prix de 1c, il y a quelque temps, en même temps que les Américains faisaient une baisse de 1c. Cette semaine, l'huile américaine a subi une nouvelle baisse de 1c ce qui la met à une différence de prix de 2c seulement par gallon, avec la canadienne. Il est donc tout probable que cette dernière devra baisser.

L'huile de graine de lin est en baisse de 1c par gallon, tandis que l'essence de térébenthine hausse de 1c.

Produits chimiques.—Marché toujours très ferme pour les alcalis industriels. La glycerine est encore en hausse.

Poisson.—Marché calme et sans changement.

Salaisons.—Aucun changement à signaler dans les prix, qui restent faibles.

Revue des Marchés

Montréal, 2 janvier 1895.

GRAINS ET FARINES

MARCHÉS ÉTRANGERS

Mark Lane Express, de Londres, dit dans sa revue des marchés anglais, lundi dernier:

“Les blés anglais ont été soutenus et les blés étrangers plus fermes. Les blés de Californie, en route, ont été cotés 27s 3d et le meilleur Manitoba à 25s 6d. Le maïs a été faible. Le maïs américain pour livraison en février, a été coté 15s 3d. L'avoine et l'orge ont été tranquilles. Aujourd'hui, les blés anglais sont fermes et les blés étrangers ont haussé de 6d. L'orge étrangère est en hausse de 6d. Le maïs et l'avoine sont tranquilles et les farines ternes.”

Les dernières dépêches reçues par le câble à la Chambre de Commerce cotent le marché des chargements comme suit: Londres: blé et maïs en route, plus fermes. Marchés anglais de province, tranquilles et soutenus. Liverpool: blé disponible ferme; maïs disponible ferme. Farines américaines de Minneapolis *first bakers*, 17s 3d. Paris: blé sur décembre et janvier 18 fr. 75; farine sur décembre 41 fr.; sur janvier 41 fr. 25. Marchés français de province plus fermes.

Le *Marché Français* du 14 décembre résume ainsi la situation en France:

“Des pluies assez abondantes sont encore tombées, pendant la majeure partie de cette huitaine; la température s'est en outre maintenue à un niveau relativement élevé, sauf depuis hier. Sous ses influences, la végétation des céréales en terre a fait des progrès considérables, dont se sont notablement bien trouvés les ensemencements effectués à une époque tardive.

“Toutefois, dans les champs emblavés au moment normal, la croissance est trop active, les plantes s'allongent au détriment de leur vigueur. D'autre part, la température douce et l'humidité favorisent la pousse des mauvaises

Quand vous serez fatigué
de faire des essais avec des.....

CÉRÉALES PRÉPARÉES

Qui ne vous donnent ni confiance ni satisfaction,.....
envoyez-nous une carte postale pour avoir nos prix de

PAN-DRIED OATS

Nous vous aiderons à maintenir votre commerce.

THE TILLSON COMPANY, LTD.

TILSONBURG, ONT